

# El mundo rural pide más investigación en las universidades sobre los pueblos - El Mundo Castellón al Día - 22/06/2021

## El mundo rural pide más investigación en las universidades sobre los pueblos

► Un estudio reclama la búsqueda de objetivos más vinculados con las necesidades de los pequeños municipios

E.P. CASTELLÓ

■ El mundo rural pide un contacto mucho más «permanente y estable» entre los investigadores y los actores rurales, pues se entiende que parte de la investigación se plantea como desde fuera del ámbito rural, «motivada por objetivos que no necesariamente coinciden con intere-

ses de los actores del medio rural». «Hay la sensación de que la investigación no termina suponiendo que cambie nada, pues hay un incremento del conocimiento, pero cierta sensación de frustración en el mundo rural».

Esta es una de las conclusiones de la investigación sobre despo- blación e investigación universi- taria *Qué investigación necesita el desarrollo rural. Las ciencias so- ciales orientadas a la solución de problemas*, que ha financiado el Instituto Valenciano de Investi- gación y Formación Agroambiental (IVIFA), elaborada con la colabo-

ración de la UJI, la UV y la UPV, cu- yos resultados se presentaron ayer en la Universitat Jaume I.

El investigador de la UJI Vi- cent Querol explicó que en esta investigación se ha desarrollado tras mantener un debate abierto con 15 personas de diferentes perfiles, divididos en varios gru- pos: cadenas de valor del sector primario, ámbito forestal, nue- vos modelos de negocio, la inno- vación social en los servicios pú- blicos y las formas y modelos de gobernanza.

Por su parte, el investigador de la UPV Dionisio Ortiz señaló que,

según la investigación, hay de- mandas insatisfechas desde el ámbito rural respecto al papel de universidades en la actividad in- vestigadora. «Hay la sensación de que la investigación no termina suponiendo que cambie nada, pues hay un incremento del cono- cimiento, pero cierta sensación de frustración», apuntó.

### Centros poco accesibles

Inició en que, en ocasiones, los centros de investigación son poco accesibles para trasladarles de- mandas concretas de necesida- des. Además, respecto a cómo debe ser la ciencia que se genera para responder a las demandas de forma eficaz, señaló que se debe poner en valor el conocimiento no académico que está en manos del medio rural.

«Debe establecerse un marco de relación duradera en el tiem- po, más allá de proyectos concre- tos, y una investigación que aprove- che las ventajas potenciales que hay en la universidad para abor- dar problemas sistémicos, pues la universidad tienen mejor predis- posición para realizar una visión a medio y largo plazo, que vaya más allá de la vigencia de un go- bierno», destacó el investigador.

«Debe establecerse un marco de relación duradera más allá de proyectos concretos», reivindican